

SIGLO XVI (1501-1600)

En [Europa](#) se produjeron numerosas [reformas protestantes](#) que discutían la autoridad del [papado](#) y de la [Iglesia Católica](#).

Estas guerras religiosas provocaron la [Guerra de los Treinta Años](#), que acabó con la supremacía de la [Casa de Habsburgo](#) en Europa.

La conquista del siglo XVI se comienza con la expansión económica global y ha seguido unos caminos económicos moldeados en gran medida por las potencias industriales europeas y estadounidense. Por ello, comenzamos con un conjunto de relaciones causales simplificadas: los cambios económicos producen cambios sociales que proporcionan el contexto para el cambio político.

Siglo XVII 1601-1700

muchos lo llaman el «Siglo de la física» debido a que en este siglo las aportaciones de [Galileo Galilei](#), [Rene Descartese](#) [Isaac Newton](#) dieron origen a la [física](#) clásica y a un sistema de pensamiento [mecanicista](#).

El siglo XVII es de un esplendor sin parangón, debido a que permite este tiempo desligarse de las ataduras provenientes de la [Edad Media](#). El [Renacimiento](#) del [siglo XVI](#) es la puerta de entrada para que en los 100 años que corrieron de [1600](#) a [1700](#) la sociedad pudiese zafarse del viejo molde que implantaba métodos rígidos de comportamiento y actuación especialmente impuestos por la [Iglesia](#).

En la segunda mitad del siglo XVIII, la América española y Brasil pasaron por un experimento abortado de capitalismo estatal. Los trastornos causados por las guerras revolucionarias francesas habían quebrado el monopolio comercial español en América. La Habana había sido capturada por los ingleses y sus puertos, abiertos de par en par.

SIGLO XVIII [1701-1800](#),

Se conoce como siglo de las luces debido a que durante el mismo surgió el movimiento intelectual conocido como [Ilustración](#). En ese marco, el siglo XVIII es fundamental para comprender el mundo moderno, pues muchos de los acontecimientos políticos, sociales, económicos, culturales e intelectuales del siglo han extendido su influencia hasta la actualidad.

Las antiguas estructuras sociales, basadas en el [feudalismo](#) y el [vasallaje](#), serán cuestionadas y acabarán por colapsar, al tiempo que, sobre todo en Inglaterra, se inicia la [Revolución industrial](#) y el despegue económico de Europa. Durante dicho siglo, la civilización europea occidental afianzará su predominio en el mundo, y extenderá su influencia por todo el orbe.

Siglo XIX

(1880-1900) La Revolución Industrial europea fue lo que precipitó el cambio en las economías decimonónicas latinoamericanas.

América Latina había visto reducirse sus vínculos con la economía mundial tras lograr la independencia de Portugal y España.

Siglo XX [1901](#) [2000](#)

Se caracterizó por los avances de la [tecnología](#); [medicina](#) y [ciencia](#) en general; fin de la esclavitud en los llamados [países desarrollados](#); liberación de la mujer en la mayor parte de los países; pero también por crisis y despotismos humanos, que causaron efectos tales como las [Guerras Mundiales](#); el [genocidio](#) y el [etnocidio](#), las políticas de [exclusión social](#) y la generalización del [desempleo](#) y de la [pobreza](#).

En los últimos años del siglo, especialmente a partir de [1989-1991](#) con el derrumbe de los regímenes colectivistas de [Europa](#), comenzó el fenómeno llamado [globalización](#) o mundialización.

Caída del [Imperio Otomano](#) ([1923](#))

se proponen medidas destinadas a lograr posibles soluciones, como el [Protocolo de Kioto](#), acordado a finales del siglo XX (se concertó el 11 de diciembre de 1997, y se firmó entre el 16 de marzo de 1998 y el 15 de marzo de 1999 en la sede de la [ONU](#)).

Siglo XXI [2001](#) y [2100](#).

El siglo XXI se caracteriza por el avance y expansión de la [digitalización](#), y, el control de la información a nivel global. También a esta época se le conoce como la era de la información, (quien la controla y quien accede a ella tendrá las mejores oportunidades). La era industrial y espacial se caracterizaba por modelos lineales poco cambiantes. Las llamadas redes sociales reflejan el intercambiarte mundo de información, conectividad a bajo costo. Este progreso ya se había iniciado a partir de la década de 1970 con la [tercera revolución industrial](#).

una mayor intensidad en la expansión de la telefonía móvil (iniciada en los años 1980 en Europa y Estados Unidos) En el campo de la [tecnología](#) también destacó el conocido como [apagón analógico](#), dada la aparición en [2005](#) de la [televisión digital terrestre](#), la masificación de dispositivos móviles y el bajo coste de acceder a internet; así como el post-desarrollo del [Proyecto Genoma Humano](#).